

**Intervención de la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, con el tema: homenaje significativo, al legado trascendental que ha sostenido la vida y el espíritu de nuestros pueblos y comunidades indígenas y afroamericanas, en alusión a la celebración del Día Internacional de la Partera el 05 de mayo.**

**El presidente:**

Se concede el uso de la palabra a la diputada Erika Lorena Lührs Cortés, para hablar sobre el mismo tema hasta por un tiempo de 10 minutos.

**La diputada Erika Lorena Lührs Cortés:**

Gracias, presidente.

Sin lugar a dudas, el tema que hoy nos trae la diputada Catalina es un tema sensible, es un tema que además nos es cercano.

Quise participar en este subtema porque creo que, como lo decía el diputado Angli, no podríamos venir aquí a criticarlo todo y luego a defenderlo todo.

En el tema de la partería, quisiera me permitieran enviarle un caluroso saludo y un reconocimiento a quien durante seis años fue secretario de Salud, al doctor de la Peña, porque la primera escuela de partería empezó con él. Y fue el doctor de la Peña quien le dio un gran impulso, no solamente en las áreas rurales, sino también en las urbanas. Aquí en Chilpancingo se creó una unidad de

partería en el hospital que está en la Alameda.

Y así se fue desdoblando al resto de las regiones. ¿Y por qué hablo precisamente de quien fue secretario de Salud? Porque él, por él mismo, por su sensibilidad, le dio un gran impulso a la Partería y apoyó a las parteras tradicionales, no solamente en el discurso, también en los hechos.

Fue la primera vez que las parteras tradicionales tuvieron un reconocimiento, no sólo laboral, sino también económico. Ojalá que esta práctica ancestral se siga impulsando y se siga reconociendo. No me quiero ir de esta Tribuna sin antes comentar que en el Sexenio anterior a éste, se construyeron, se crearon, se remodelaron 2,700 escuelas.

Muchas gracias.